

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»  
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.****Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»  
 De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Menorca.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**Seccion de noticias.****ORIENTE.**

Londres 11.—El «Times» al comentar el discurso pronunciado por M. Gladstone en el meeting de Greenwich, hace las siguientes declaraciones:

«No solamente incumbe á Inglaterra el tratar de ponerse de acuerdo con Rusia, sino que es necesario tomar la iniciativa de las gestiones que hay que hacer para alcanzar este resultado. La ocasion es propicia para reparar todas las faltas cometidas con motivo de lo del «memorandum» de Berlin.

Roma 10.—El príncipe de Montenegro ha enviado un telégrama al presidente del meeting celebrado últimamente en Roma, dándole las gracias por su conducta.

Semlin 11.—El día 6 llegaron á Alexinatz un médico alemán y el corresponsal del «Daily News.» Segun ellos, los dos ejércitos enemigos se hallan frente á frente, haciendo manifestaciones y disparándose mutuamente algunos cañonazos. Espérase una batalla decisiva.

Escriben de Bucharest, con fecha 5 de setiembre á la «Correspondencia política de Viena» lo siguiente:

Esta mañana ha pasado por aquí un pequeño destacamento de voluntarios rusos. De una semana á esta parte, no pasa un solo día sin que se vean pasar partidas de quince á veinte hombres que van de Rusia á Servia por Turu Severin. Todos ellos son jóvenes y robustos, bien equipados y provistos de dinero. Todos llevan en el pecho una pequeña cruz de plomo, de la que pende una bolita de metal blanco en la cual está grabado el símbolo de la Santísima Trinidad. Los rusos besan con entusiasmo la cruz, hacen tres veces seguidas la señal de la cruz y juran muy alto que morirán antes que tolerar por mas tiempo la presencia de los bárbaros turcos en Europa.

El redactor militar de la «Gaceta de Colonia» escribe á este periódico lo siguiente:

«En el espacio de algunos meses, de quinientos á seiscientos oficiales rusos de todos grados y en uso de licencia, han venido á defender contra el sultan á un vasallo de la Puerta. Cañones, fusiles y todo género de material de guerra, ha sido enviado desde Odesa, por Galatz, á Semendria y á Belgrado.

Contando Alexinatz con 170 cañones y mandando sus baterías oficiales de artillería rusas, sus fortificaciones construidas bajo la direccion de oficiales de ingenieros rusos, los batallones de milicia organizados, disciplinados, y mandados por mayores y capitanes rusos, y dirigiendo la defensa con energía poco común el general ruso Komaroff, militar acreditado; una tentativa de asalto contra las baterías situadas en aquellas alturas cortadas á pico, con ánimo de apoderarse de ellas á la bayoneta, habria sido mas que locura en los generales turcos.

La agencia rusa da los siguientes datos sobre la situacion militar en Servia:

San Petersburgo 9.—En Servia Tcherniaeff con su retirada oportuna ha paralizado la accion á los turcos y burlado su plan de apoderarse de Kroujevatz, dando la vuelta á Alexinatz.

Tcherniaeff fortifica activamente nuevas posiciones, especialmente Mionnich, punto de interseccion

de carreteras. Dos veces han tratado los turcos de apoderarse de ellas, pero han tenido que desistir, habiéndoles causado grandes pérdidas el fuego continuo de las baterías servias.

En la actualidad los servios ocupan la orilla derecha del Morava hasta la frontera turca; y, en la orilla izquierda, toda la línea que va de la cumbre de Yastrevatz, por Greditini, hasta el monasterio de San Pedro.

Los turcos han intentado dos veces apoderarse de Greditine, habiendo sido rechazados.

Londres 11.—El «Daily News» de esta mañana resume una conversacion que su corresponsal en Deligrad tuvo con el general Tcherniaeff el día 8 del corriente.

El general dijo que esperaba refuerzos para tomar de nuevo la ofensiva. Asegura, además, que la situacion militar es favorable á los servios. En su concepto, los turcos no pueden entrar en Servia sin apoderarse antes de Deligrad, que el general reputa inespugnable y cree que los turcos no se apoderarán nunca de Alexinatz.

Constantinopla 10.—El hatt imperial leído á la Puerta, confirma en sus cargos á los ministros y á los funcionarios del Estado.

El sultan da orden para proceder á las reformas proyectadas, las cuales han de comprender la creacion de un consejo general, la responsabilidad y la estabilidad de los ministros y de los empleados y el desenvolvimiento de la instruccion pública.

El sultan deplora los acontecimientos que han provocado la lucha actual, lamenta la sangre que se ha derramado y manifiesta igual solicitud para todos sus súbditos, quienes, dice, son hijos de una misma patria, sea cual fuere su religion.

El sultan espera que el país volverá á gozar en breve de tranquilidad.

Londres 11.—Segun un telégrama de Viena que publica el «Standard» el gran visir comunicará oficialmente el lunes, á los embajadores de las potencias las condiciones de paz propuestas por la Puerta. Pide como primera una nueva investidura del príncipe Milano como vasallo de Turquía.

Londres 11.—Lord Derby, en una carta que escribe á un amigo de Darlington, dice que espera que Turquía estará plenamente penetrada de la necesidad de compulsar escrupulosamente los actos de sus súbditos musulmanes, y el mismo se ofrece á hacer comprender este deber á la Sublime Puerta.

París 11.—Un telégrama de Semlin, publicado por la «Patrie» dice que Alexinatz está envuelto por 60,000 turcos.

**MONTENEGRO.****Cettigne 7.**

El ataque de ayer, dirigido por Dervisch-Bajá, lo realizaron varias columnas que atravesaron el Zeta y el Moratscha. Cuando el ejército fué rechazado, parte de él fué separado de los vados, acorralada entre los dos rios y arrojada enseguida hácia el Moratscha, que corre entre dos orillas peñascosas y perpendiculares. La artillería turca habia tomado posiciones para cubrir el paso, pero no pudo impedir la persecucion. El número de muertos fué grande, siendo imposible apreciar el de los ahogados.

**Cettigne 8.**

En la batalla de Rogano las fuerzas turcas se

componian de 10 batallones de tropas regulares, 2,000 hombres de tropas irregulares y de varios batallones de reserva con quince cañones en los vados y una batería de campaña. Las fuerzas montenegrinas que tomaron parte en el combate, solo consistian en cuatro batallones, cada uno con un número de plazas doble del contingente de los batallones turcos, y de una batería de cañones de montaña. Los turcos lograron al principio apoderarse de las alturas que están encima de Dioclea, pero al llegar á la segunda cadena de las alturas fueron atacados por todas las fuerzas montenegrinas; y habiendo sido rechazados en desorden, trataron de refugiarse bajo la proteccion de sus obras de campaña; pero al atravesar el rio, la artillería y fusilería montenegrina barrieron el vado y un destacamento turco fué empujado hácia las profundas aguas del Moratscha. Los turcos dejaron 800 muertos sobre el terreno y mas de 1,000 perecieron ahogados en el rio. Además tuvieron algunos centenares de hombres muertos y heridos en la orilla opuesta del rio, que tiene 100 metros de ancho en este punto. Las pérdidas de los montenegrinos se elevan á unos 300 hombres entre muertos y heridos. El combate continuó ayer en el distrito de Kutchi. El resultado no se conoce aun.

De Trevigne dicen que Fuad-bajá ha pasado por dicho punto con diez batallones para unirse en Grahovo con Mouktar-bajá, y hoy era esperado Schakir-bajá con otros diez batallones, quien se dirige igualmente á unirse con Moukthar, que tendrá así cuarenta batallones á su disposicion. Probablemente ha esperado estos refuerzos, pues á pesar de no haber hallado oposicion, nada ha hecho desde su llegada á la meseta de Grahovo, á no ser tomar posicion cerca de la frontera austriaca de Grahovo para cortar las comunicaciones por este lado. Pero el destacamento enviado hácia dicho punto parece hallarse en situacion apurada. Los montenegrinos se han apoderado de todos los pozos y han llegado á Trevigne algunos soldados turcos, heridos mientras buscaban agua.

Con todo, ayer Moukthar hizo un movimiento de avance. Salió del desfiladero de Zaslav y se apoderó de la aldea montenegrina de Petrovitch, á la que pegó fuego. Todos los refugiados herzegovinos que se encontraban en Grahovo, así como los vecinos, han buscado refugio en territorio austriaco.

Por la parte de Albania parece que hasta aquí solo ha habido demostraciones, si bien el movimiento hácia Medun, distrito de Kutchi, se ha hecho sin duda para aprovisionar el fuerte que, segun se dice, estaba escaso de agua. Se ignora si la expedicion ha tenido éxito ó no.

**SERVIA.****Belgrado 8.**

Parece confirmarse el movimiento de Horvato-vich, si bien no se sabe de una manera cierta qué direccion ha tomado. Segun unos, ha pasado de la orilla izquierda á la derecha del Morava y se halla en Supovatz interceptando el aprovisionamiento de los turcos; segun otros se halla en Gramada, en donde la carretera de Kujasevatz atraviesa la frontera. Parece que las tropas á sus órdenes no provienen de la guarnicion dejada en Alexinatz por el general Tcherniaeff cuando se ordenó la marcha á Deligrad. No es dudoso que los turcos no han lle-

gado aun á Krujevatz. Continúan cerca de Djunis. No se sabe si se hallan allí detenidos por fuerzas servias ó si esperan tropas y artillería.

Ayer llegaron 65 rusos y esta mañana 207, en su mayoría simples soldados, muchos ostentando la cruz de bronce por los servicios prestados en el Cáucaso, y un buen número cuatro ó cinco medallas. Hay entre ellos muchos campesinos que ahora se alistán por primera vez. Los soldados visten generalmente de paisano, pero los oficiales visten el uniforme ruso. Hoy durante todo el día han resonado en Kalch-Maidar sus cantos patrióticos.

También han llegado oficiales del ejército italiano, quienes se proponen no ocasionar gasto alguno á Servia y solo piden unirse á sus compatriotas.

Tenemos aquí al conde Fulle, teniente de caballería, al capitán Cleso Cerette y á los tenientes Carazwa y Zrazzarolli, de infantería, quienes servirán en el ejército del Drina. El ministro de la guerra ha aceptado su oferta. Este es el resultado de los grandes meetings que se han celebrado en Roma y Milán.

El príncipe ha presidido hoy un consejo de ministros. Como estos consejos se celebran por lo regular á una hora avanzada de la tarde, se espera inmediatamente algo importante.

Estracto de una carta del piloto de la «Mayagüezana.»

El día 14 del corriente (agosto) tuvimos la desgracia de estrellarnos contra unas piedras que están algo al S. del puerto de San Juan por causa de una niebla tan espesa que nos impidió ver las rompientes hasta estar sobre ellas.

Al ponerse el sol estuvimos delante de la entrada del puerto á fin de ver si salía algún práctico ó vapor y no saliendo ni lo uno ni lo otro, determinamos pasar la noche con poca vela á la vista de la farola para no esponernos á aforarnos y estar dos días mas sin poder entrar, como nos sucedió el día 12 que recalamos la primera vez á tierra.

Nuestra desgracia la debemos á la gran neblina que se puso y como llevábamos poca vela y el viento también era flojo, el buque no obedeció á las maniobras y la gran mar de fuera y la corriente nos empujaban hácia la tierra.

A las 10 horas de la noche tocamos sobre una piedra y acto continuo se desfondó y llenó de agua el buque tumbándose sobre la banda de babor.

Inmediatamente tiramos la «guseta» al mar y se embarcaron en ella el capitán, la señora y la niña junto con dos marineros, pero como se encontraron sin remos porque se habían caído al mar al arriarla, no pudo facilitárseles otros á causa de haberse ido los que estaban en el bote grande cuando el buque se tumbó.

De este modo estuvo la «guseta» á discrecion de la gran mar que había hasta que zozobró, y fué cuando perecieron los tres, salvándose únicamente los dos que iban en su compañía, uno por un cabo y el otro reembarcándose en la «guseta» llena de agua, en donde al cabo de dos horas le encontraron unos pescadores.

Los demás de la tripulación nos salvamos con mucho peligro pues uno logró llevar un cabo á tierra y por aquel nos fuimos deslizando los demás, siendo la mar tan gruesa que nos echaba encima de las piedras no salvando mas que lo que teníamos encima.

El ímpetu de las olas era tan grande que á la dos horas ya no se veía nada del buque, pues todo era astillas.

Mojados todos pasamos aquella triste noche cerca de la playa esperando el día para saber donde nos hallábamos y encontrar medio de ir á San Juan,

lo cual hicimos en un bote pescador de un pueblo que hay cerca del sitio del naufragio.

(Los demás pormenores de esta carta coinciden con los de la del cónsul.)

(«Crónica de Cataluña.»)

El «Daily News» refiere una conversacion que su corresponsal tuvo en Deligrad el 8 de setiembre con el general Tcherniaieff.

El general, que esperaba refuerzos para volver á tomar la ofensiva, afirmó que la situación militar tra favorable, pretendió que los turcos no podían penetrar en la Servia sin tomar á Deligrad, que considera inespugnable, y sostuvo que los turcos no tomarán nunca á Alexinatz.

Una carta de Berlin cuenta que el general Manteuffel á su regreso de Rusia dijo: «Hago un papel que no me pertenece. Yo, hombre de guerra, no desempeño mas que comisiones pacíficas.»

## Correo de hoy.

Madrid 18 de setiembre.

Llevamos, con hoy, tres días de una carencia absoluta de noticias: ¿cómo hacer cartas sin ellas? pero ¿cómo dejar de hacerlas? Agotados los múltiples incidentes de la cuestión religiosa y arrojado á la sima de su insignificancia el pobrísimo engendro de los señores Salmeron y Ruiz Zorrilla, no hay cuestión alguna de interés de momento que llame la atención.

Los hombres políticos empiezan á regresar de sus escursiones veraniegas y el salón de conferencias del Congreso va cobrando su pérdida animación, pero allí no se oye, por lo general, mas que descripciones de aquellos lugares que han albergado durante el sitio á los padres de la patria y alguna que otra delectación sobre la vida campestre ó ribereña. De lo que se piensa en las provincias, de lo que exige el espíritu público se oye muy poco: hay que buscar esas impresiones en otra parte; esto es, en los gabinetes particulares de los ministros sobre cuyas mesas empieza á caer una nube de volantes en petición de destinos, reflejo de los compromisos contraídos por diputados y senadores en sus viajes á los distritos. ¡Pobre país! pero debo hacer una salvedad: no hay peticiones de catalanes ni para catalanes.

La idea que viene rodando hace días y que ha sido ese «Diario» el primero en dar á luz, atribuyendo á los sagastinos el propósito de apelar al retraimiento, ha sido al fin formulada por la «Iberia» al tratar del empréstito de Cuba; mas la confirmación de la existencia de esa idea no ha logrado conmover á nadie, por la razón sencilla de que pertenece ya á la historia.

El pensamiento ha muerto en flor y á manos de los zorrillistas salmeronianos: el señor Sagasta que ha perdido completamente la brújula, parecía dispuesto á entrar en alianza con aquellos señores, y como paso definitivo para ello se había pensado en un estrepitoso abandono de los escaños del parlamento; mas el ningún caso que de él se ha hecho en París y el giro extravagante que han dado á sus aspiraciones aquellos dos apóstoles del «imposibilismo» ha hecho que se vire en redondo y no haya probabilidad alguna de tal retraimiento, por lo demás cosa temible cuando el señor Sagasta capitaneaba una hueste numerosa y hoy enteramente pueril dada la exigüidad de las fuerzas de que dispone aquel hombre político. El señor Ulloa que ha llegado hoy de Francia y conferenciado con el jefe del antiguo constitucionalismo en Bayona, parece que ha hecho indicaciones en el sentido que dejo expresado.

Ha causado bastante extrañeza que se haya impuesto una multa de 100 pesetas á la Epoca, la «Correspondencia» y algún otro periódico por haber publicado el discurso de Su Majestad el Rey en el acto de la apertura de los tribunales antes de que tuviese la luz en la Gaceta. El presidente del Consejo mandó, efectivamente, que no se publicara dicho documento hasta que lo hiciera el periódico oficial; pero como el discurso fué remitido aquella tarde á los periódicos citados por un conducto que debieron suponer autorizado, es natural que creyesen levantada la prohibición. Las multas se han hecho hoy efectivas; pero atendida la consideración espuesta es probable que se les condonen; por lo demás, es digna de tenerse en cuenta la jurisprudencia que se establece; esto es, que los gobernadores pueden imponer multas á los periódicos por la comisión de faltas en la escala que marca el Código.

La Bolsa se ha repuesto del pánico que experimentó durante los últimos días de la semana anterior, tanto por consecuencia de los rumores de falsificaciones de efectos públicos como por la presencia de algunas partidas de deuda exterior que se suponían llegadas de Portugal y que los medrosos hacían subir á algunos cientos de millones. Ni aquellos rumores se han visto confirmados, ni las remesas de nuestros pobres vecinos han tenido la importancia que se les atribuía; debemos esperar por tanto, que la semana que hoy empieza sea mas favorable para la contratación que la pasada.—X.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 19.

La «Gaceta» publica los decretos trasladando á magistrados de varias Audiencias y nombrando empleados de Aduanas.

Pronto saldrán para Cuba cincuenta hermanas de la Caridad para el servicio de los hospitales militares.

Madrid 18.

Los trenes del Norte han llegado con tres horas de retraso.

El señor don Ricardo Riudan ha sido nombrado cónsul de Alemania en Barcelona.

S. M. el Rey despedirá mañana en la estación del Norte al batallón expedicionario de Cuba número 20.

El fiscal pide setenta días de suspensión para la «Tribuna.»

El ministro de Gracia y Justicia firmará hoy una combinación de promotores fiscales.

El señor Maldonado Macanaz ha sido nombrado consejero de Instrucción pública.

Cítanse muchos nombres para la Dirección general de la Deuda.

Los ministros han tenido largas conferencias con el señor Cánovas.

París 19.

Es inexacto el rumor de que el ejército servio haya proclamado al príncipe Milano Rey de la Servia. Este rumor se debe simplemente á un brindis que pronunció el general Tcherniaieff, y que ha producido mal efecto en la corte de San Petersburgo.

Madrid 19.

Vuelve á decirse que va á proveerse la comandancia del cuerpo de alabarderos.

Se ha descubierto en Málaga un nuevo fraude de géneros procedentes de aquella aduana.

Un telegrama de Lisboa desmiente que el gobierno portugués haya espulsado á un emigrado español que se había señalado.

El señor Faura se halla en la cárcel de Cádiz.

Se espera un triste desenlace de la enfermedad de Cabrera.

Se desmiente oficialmente que el gobernador de Valladolid prohibiese la venta de las Biblias; lo único que ha prohibido es que se vendan anunciándolas á grandes voces.

Se ha aplazado hasta el lunes próximo la venida á Madrid de la Reina doña Isabel. El jueves saldrá de Santander, pero se detendrá tres días en el Escorial.

Ha sido elevada á prision la detencion de los empleados de la Aduana de Málaga.

El viernes llegará á Madrid el señor Alonso Martínez.

Se ha firmado el indulto del periódico «La Mañana.»

París 20.

Londres.—La «Gaceta de Londres» publica un informe de M. Baring dando detalles sobre las atrocidades de los turcos en la Bulgaria, especialmente sobre la matanza de Butak, la cual supera en horrible barbarie á cuanto se ha publicado hasta el día. M. Baring insiste en que se necesita un castigo ejemplar de los culpables y adoptar medidas rigurosas. Acompaña á dicho documento una carta de sir Elliot en que dice que las atrocidades de los turcos justifican toda la indignacion expresada por M. Baring.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 19.

Los ministros plenipotenciarios de Alemania é Inglaterra, cerca de la corte de España, que actualmente se hallan en Berlin y Londres, usando de la licencia que tenían, han recibido órdenes de sus respectivos gobiernos para regresar á Madrid y gestionar contra la interpretacion dada al artículo de la Constitucion sobre asuntos religiosos.

En la vista de la causa del periódico «La Tribuna» pidió el fiscal dos meses y diez días de suspension.

El ministro de Hacienda despachó ayer con S. M.

Remitida á informe á la Junta consultiva de la Armada la reforma de la artillería, suponíase que daría motivo para que presentara su dimision el ministro de Marina.

Ha sido aceptada la dimision del gobernador civil de Valladolid á causa de las disposiciones adoptadas, considerando ilícita la venta de Biblias inglesas.

Madrid 20.

La Reina madre saldrá de Santander mañana; probablemente se detendrá algunas horas en Valladolid, Avila y tres días en el Escorial para entrar el lunes en Madrid, que se la recibirá con grande aparato.

El presidente del Consejo de ministros y el duque de Sexto acordaron ayer el ceremonial para el recibimiento.

El total de las fuerzas de Madrid formarán la carrera el día de la entrada.

S. M. el rey visitará á la reina madre en el Escorial.

El día 4 de octubre, por ser los días del rey don Francisco, habrá gran recepcion en palacio.

Se anuncia nuevamente la provision de la comandancia de Alabarderos, citándose los nombres ya indicados.

El señor Salmeron llegará á Oporto esta mañana.

Se intenta levantar una Catedral suntuosa en la calle de Atocha, en el solar de la iglesia de Santo Tomás, derribándose actualmente por ruinoso, y parece que se gestiona en la Curia Romana al efecto, ofreciendo tres millones de reales.

La «Gaceta» publica el indulto del periódico «La Mañana» de la pena impuesta de 24 días de suspension; el nombramiento del brigadier Contreras para ayudante de campo de S. M.; y una orden autorizando la circulacion de las monedas de plata acuñadas con el busto del Rey don Alfonso XII.

Se dice que vendrá á Madrid el general carlista Dorregaray, reconociendo la legalidad existente.

Créese aparecerá pronto un nuevo periódico inspirado por el señor Cánovas poco satisfecho de la prensa ministerial, y particularmente de la «Epoca.»

A últimos del presente mes llegarán el general Serrano y el señor Sagasta, suponiéndoles que se hallan poco conformes.

El gobierno de San Petersburgo se muestra disgustado por los últimos sucesos, especialmente por la noticia de haber sido proclamado el príncipe Milano rey de la Sérvia.

El ejército sérvio se ha concentrado en Deligrad, manteniéndose á la defensiva.

Un huracan terrible ocurrido el 13 en Puerto Rico, ha perjudicado mucho á las cosechas.

Los periódicos de esta copian el manifiesto de los señores Zorrilla y Salmeron.

(«Imprenta.»)

## Crónica Local.

**Varios propietarios de las huertas de San Juan** nos han rogado la insercion del siguiente suelto:

«Con sumo gusto hemos visto atendidas por este Municipio las justísimas reclamaciones de los propietarios de los vergeles de la huerta de San Juan y sus inmediaciones que con la tempestuosa lluvia torrencial acaecida el 13 del corriente vieron demolidas varias casas de aquellos, derrumbadas sus paredes é inundados completamente los campos causándoles además de los enormes gastos de conservacion y edificacion de las paredes y edificios, la pérdida total de los sembrados y en parte de las tierras que constituian las citadas fincas que por espacio de mucho tiempo, sacrificios monetarios y acarreo de abonos, podrán conseguir volverlos á su estado primitivo.

En vista del acuerdo tomado por nuestro celoso Municipio, réstanos solo esperar, que con la actividad que le distingue procederá á terminar, á la brevedad posible, los trámites establecidos para que los propietarios de dichos destrozados vergeles puedan á su vez experimentar algun alivio en medio de tanta desgracia y destruccion como han sufrido indemnizándoles en parte de dichos daños y de la enorme contribucion que por largo tiempo vienen satisfaciendo al Tesoro comparativamente con los otros terrenos tanto secanos, como de regadío de este término.

**A las dos de esta tarde ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo «Menorca»** procedente de Barcelona y Alcudia conduciendo á su bordo la correspondencia y 43 pasajeros.

**El vapor español «Maria» salió de la Habana** para los Estados-Unidos á cargar de algodón el día 19 del actual.

**Segun telegrama recibido en Barcelona** el oro en la Habana se cotizaba á 128 por 100.

**El sábado á las 8 de la mañana en la iglesia parroquial de Santa María de esta ciudad** Su Iustrísima conferirá órdenes menores y mayores pública y solemnemente á trece jóvenes de esta isla.

**Esta mañana ha tenido lugar el relevo del**

destacamento de la Fortaleza de Isabel 2.<sup>a</sup> con el de esta ciudad.

**Fumadores, oid lo que os dice un colega** tarraconense:

«Con motivo de haberse encontrado un estanquero de esta capital una caja de tabaco picado de mala calidad que habia sacado del almacén, el jefe económico ordenó la formacion anteayer del oportuno expediente en averiguacion del suceso á fin de denunciar á la direccion general la procedencia del referido tabaco.»

No faltaba mas que esto: sobre ser caro, averiado. ¡Qué porvenir el del fumador español! Costarle un ojo de la cara el veneno nacional; chuparlo y reventar.

**De la «Revista de Fontanals, Llampallas y Compañía.**

Habana 25 de Agosto de 1876.

Estando como estamos al tanto de todo lo que pueda propender al desarrollo, adelanto y demás, que sobre la fabricacion pueda consignarse, y estando nuestros escritos, y mucho más desde que dimos comienzo á nuestra acostumbrada revista, basados todos en la buena fé y mejores intenciones, como así tambien con el sano objeto de evitar el mal y producir todo el bien que en nuestro concepto y por este medio podamos originar; inútil y hasta por demás creemos el indicar cuan útil les será á nuestros constantes favorecedores, como así tambien á aquellos que se dignen favorecernos con sus remesas, el seguir con detencion el hilo de todo lo que les vayamos indicando; en la seguridad de que así podremos proporcionarles buenos resultados.

El vapor «Mendez Nuñez» llegado hace ocho días, todavía no lo hemos podido despachar; de dicho, á pesar de lo mucho que recibimos, lo tenemos casi de un todo y de antemano realizado.

Como les hemos dicho ya, el calzado sin punta dura, cada día va obteniendo mayor aceptación, lo propio sucede con los botines á la provenzal, suela doble; los de piel de lobo y cabritilla, de becerro satinado y cabritilla y de becerro cirado y cabritilla; por las demás clases, como charol, búfalo, etc., no pueden obtenerse muy buenos precios.

Es de nuestro deber advertir á muchos de los señores fabricantes de Mahon y Alayor que pongan buenos materiales, mejores elásticos y tengan mas cuidado en la fabricacion; supuesto que el que recibimos en buenas condiciones, lo vendemos de momento y á muy altos precios.

En la actualidad casi nada tenemos almacenado, por lo cual tenemos la seguridad de que el que á nosotros se dirija obtendrá por ellos pingues utilidades.

Los cambios se mantienen firmes é á iguales tipos á los anunciados en nuestra anterior. Si como suponemos, el empréstito se lleva á cabo, dichos bajarán lo que redundará en su beneficio.

**Se nos ha rogado la insercion del siguiente suelto:**

«Siendo las serenatas una cosa usual en todas las poblaciones cultas, la autoridad civil de esta Isla autorizó en la noche del 20 á los tres oficiales del batallon reserva de Heilin para que pudieran obsequiar de aquel modo á varias señoritas de esta ciudad.

Como quiera que esto envuelve un acto de galantería por parte de dichos tres oficiales, durante el cual se condujeron con la compostura que corresponde á su clase; nos consta que la referida autoridad está dispuesta á concederles igual permiso siempre que lo soliciten del mismo modo que á cualquiera otro que recurra con el propio objeto.»

**Parte comercial.**

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 19 de Setiembre 1876.

EFECTOS PUBLICOS.	Queda	
	dinero.	papel.
Titulos al portador del 3 p. con- solidado interior.	12'70	12'75
Id. id. exterior, emi- sion 1867.	13'15	13'25
Subvenciones.	21'90	22'00
Bonos.	57'75	58'25
Banco de Barcelona.	108'50	109'00

**CAMBIOS.**

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'60	
París 8 » vista.	5'07 1/2	
Marsella 8 » »	5'08	

El 3 p interior quedaba á las 10 de la mañana de ayer miércoles á 12'97 1/2 dinero y 13'00 papel.

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

San Mateo apóstol y evangelista.

**CULTOS.**

Córte Eucarística.—Mañana estara de manifiesto S. D. M. en la iglesia de San Francisco, de 6 á 8 tarde.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en San Francisco.

**Santo de mañana.**

San Mauricio y compañeros mártires.

**Movimiento del Puerto.**

**Comandancia de Marina.**

Entrados el 20.

De Pernambuco en 55 dias Bergantin Chile cap. D. Bernardo Alsina con 13 trip. y algodón.

De Idem en 52 dias Bergantin Urania cap. D. Francisco Casals con 12 trip. 1 pasag. y algodón.

De Cárdenas en 60 dias Polacra Urania cap. D. Geronimo Molta con 14 trip. y lastre.

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.**—Sale á las 5 horas, y 46 minutos de la mañana.  
—Pónese á las 6 horas, y 0 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 9 horas, y 1 minutos de la noche.  
—Pónese á las 7 horas, y 10 minutos de la noche.

**PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 20.—5'30 t.

Mahon 20.—6'4 t.

Se asegura que las tropas Ser-  
vias han proclamado Rey al prín-  
cipe de Milano.

Se preparan iluminaciones pa-  
ra recibir la reina Isabel.

3 p. Interior, 12'80.

Exterior, 12'97.

Bonos, 58'50.

Madrid 20.—5'50 t.

Mahon 20.—9'6 n.

La reina Isabel ha marchado  
al Escorial. A principios de Oc-

tubre llegará á Sevilla.

Interior, 12'75.

Exterior, 12'97.

Bonos, 58'25.

**Anuncios.**

**D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber : que el dia 22 de setiembre próximo y hora de las once de la mañana tendrá lugar en los estrados de este juzgado la subasta y remate siendo competente la postura, del arriendo por término de cinco años, bajo el tipo de trescientas pesetas anuales y con arreglo al pliego de condiciones obrantes en poder del presente actuario y del pregonero público, del caserío denominado Lloch Non sito en el distrito de San Luis perteneciente á los hermanos incapacitados Bartolomé y Catalina Goñalons y Vidal. Dado en Mahon á diez y seis de Agosto de 1876.  
—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

**BUÑUELOS.**

Los habrá todos los domingos por la tarde en la casa sin número situada entre los números 3 y 5, calle de la Concepcion.

**Buñuelos.**

Los habrá los domingos y fiestas en la calle del Castillo n.º 161 casa del tio Pepe.

**Para vender.**

CABALLO.—Lo está un caballo de raza navarra de 7 años de edad, color negro de 6 3/4 palmos de alza.

En esta imprenta informarán.

Lo está una estancia situada en Biniati, con era, boyera, pajar, cisterna y demás dependencias. Informarán calle de las Moreras núm. 46.

**Para vender.**

Lo estan tres casas sitas en esta ciudad, una en la calle de Cifuentes núm. 3; otra en el Cos de Gracia núm. 2, y otra en la plaza de la Pescaderia núm. 28. Darán razon en Mahon D. Carlos Moysi calle de S. Jorge, y en Barcelona D. José Antonio Florenza Abogado, que vive en la calle de Baños nuevos núm. 15, piso 1.º

Todas las mañanas de 8 á 8 1/2 saldrá de la Esplanada para S. Luis un coche admitiendo pasajeros. Se avisa para conocimiento del público.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

**COLEGIO**

DE

**S. LUIS GONZAGA**

DIRIGIDO POR EL

**DR. D. FRANCISCO CARDONA Y ORFILA, PBRO.,**

DIRECTOR Y CATEDRÁTICO QUE HA SIDO DEL INSTITUTO DE ESTA CIUDAD,

CON LA COLABORACION DE

**DON AMBROSIO CARABÓ Y FRONTI**

Y DE OTROS ENTENDIDOS PROFESORES.

Abrazará las Secciones instructivas siguientes.

- 1.ª Clase de Párvulos, por el método intuitivo moderno.
- 2.ª Idem de Instrucción Primaria elemental complet.
- 3.ª Idem de Id. id. ampliada y superior, tambien completa.
- 4.ª Clases de Adorno y propias de la carrera Comercial.
- 5.ª Conferencias y Lecciones de todas las Asignaturas de 2.ª Enseñanza.
- 6.ª Escuela de Latinidad y Humanidades, incorporada al Seminario Conciliar de Ciudadela, creada y autorizada por nuestro dignísimo Prelado diocesano; quien, en obsequio á las familias pobres de jóvenes aspirantes al Sacerdocio, se ha dignado conceder á estos Estudios todo el valor académico necesario ante S. S. I.

**Observaciones.**

Dicho establecimiento literario se abrirá al público el dia 2 de Octubre inmediato en Mahon, calle del Bastion, núm. 15.

No se admitirán en él internos.

Para la matrícula, pormenores y demás no comprendido en este Anuncio, sírvanse los Sres. Padres, tutores ó encargados, entenderse con el Director, calle del Horno, núm. 23.